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Ata da 12" sessão ordinária da 4 sessão legislativa da 18 legislatura. Aos 23 (vinte e três) dias do

mês de abril do ano de 2024 (dois mil e vinte e quatro), no horário regimental, na sala de sessões da

Câmara Municipal de Palmeira, Estado do Paraná,com sede na Rua Coronel Vida, 21 1, Centro, foi

realizada a 12" sessão ordinária da 4" sessão legislativa da 18" legislatura, presidida pelo Vereador

Odair José Sanson Junior, secretariada pelos Vereadores Gilberto Rogalski, 1° Secretário, e Lucas

dos Santos, 2º Secretário, e presentes os Vercadores Egon Krambeck, Joslei Sequineli, Jovane

Sebastião Ferreira (Vane), Marcos Marcel Pietralla, Rogério Czelusniak e Vagner Kachimarki

(Vaguinho).Havendo número legal de Vereadores, o senhor Presidente, em nome de Deus e pelo

povo, abriu a sessåo e convidou todos a acompanharem a execução do Hino à Palmeira. Solicitou

que o senhor 2º Secretário procedesseà leitura da ata resumida da sessão ordinária anterior, que foi

colocada em discussão e aprovada por unanimidade. Solicitou que o senhor 1° Secretário procedesse

à leitura do expediente,no qual constou o seguinte: do excelentissimo senhor Sergio Luis Belich,

Prefeito Municipal, oficio 167/2024,encaminhando para apreciação o projeto de lei 6286/2024, que

"dispõe sobre a reversão de imóvel público, situado no Conjunto Residencial Rocio II", oficio

168/2024, encaminhando para apreciação o projeto de lei 6287/2024, que "dispõe sobre a reversão

de imóvel público, situado no Parque Industrial de Palmeira", oficio 169/2024, encaminhando para

apreciação o projeto de emenda à LeiOrgânica Municipal n 28/2024, que "acrescenta o artigo 83
A, Seção X ao Capítulo II do Título II da Lei Orgânica do Município de Palmeira,Estado do Paraná,

e dá outras providências", oficio 170/2024, encaminhando para apreciação o projeto de lei

6288/2024, que institui o programa 'Kit Lanche', aos pacientes e acompanhantes transportados

paratratamentode saúde em outros municípios",oficio 172/2024,encaminhando para apreciação os

projetos de lei 6289/2024, que "autoriza a abertura de crédito adicional suplementare dáoutras
providências, no valor de RS 298.539,81",6290/2024, que autoriza a abertura de crédito adicional

especial, no valor de R$ 45.000,00", 6291/2024, que "autoriza a abertura de crédito adicional

especial, no valor de R$ 442.400,00",e 6292/2024, que autoriza a abertura de crédito adicional

especial, no valor de R$ 295.877,39",e oficio 173/2024,encaminhando paraapreciaçãoo projeto de

lei 6293/2024, que dispõe sobre a reversão de imóveis públicos, situados no Distrito Industrial de

Palmeira"; oficio 1/2024 do senhor Adriano Lopes de Cordova, Fiscal do Conselho Regional de

Administração do Paraná, informando sobre as atribuições da autarquia; oficio 20/2024 do senhor

Aroldo Heimbecker, Coordenador na AMAS - Unidade Palmeira, encaminhando o relatório anual

de atividades da AMAS, referente ao ano de 2023, acompanhado do balanço orçamentáio, em
atendimento àLei Municipal n° 2.281/2003; requerimento 19/2024, da Comissão de Constituição,

Legislação, Justiça e Redação, que requer, ouvido o Plenário, prazo de 30 dias para emiss�o de

pareceres aos projetos de lei 6208, 6282,6283 e 6285/2024"; requerimento 20/2024,da Comissão

de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização, que requer, ouvido o Plenário, prazo de 30 dias

para emissão de pareceres aos projetos de lei 6208 e 6285/2024"; requerimento 21/2024, da

Comissão de Educação, Cultura, Bem-Estar Social e Meio Ambiente, que "requer, ouvido o

Plenário, prazo de 30 dias para melhores estudos aos projetos de lei 6208 e 6285/2024".

requerimento 22/2024, da Comissão de Urbanismoe Obras Pública, que requer, ouvido o Plenário,

prazo de 30 dias para melhores estudos e emissão de pareceres aos projetos de lei 6282, 6283 e

6284/2024"; indicação 36/2024, da Comissão de Fiscalização, que "indica ao Departamento

Legislativo o arquivamento do relatório do Departamento Financeiro n° 12/2024"; indicação

37/2024, do Vereador Gilberto Rogalski, que "Indica àSecretaria Municipal de Desenvolvimento

Rural a realização de patrolamentoe cascalhamento,onde se fizer necessário, na estrada principal da

localidade de Quero-Quero"; oficio 5/2024 do Gabinete do Vereador Vaguinho, informando a sua

filiação ao partido PODEMOS; oficio 10/2024 do Gabinete do Vereador Vane, informando a sua

filiação ao Partido Social Democráico -PSD; moção de aplausos, do Vereador Odair Sanson

Junior, ao grupo de Escoteiros Tropeiros, pela comemoração do Dia do Escoteiro, em 23de abril; da

Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, pareceres ao projeto de resolução

169/2024 e aos projetos de lei 6277, 6279, 6280, 6281 e 6284/2024; da Comissão de Economia,

Orçamento, Finanças e Fiscalização, pareceres aos projetos de lei 6277, 6280 e 6281/2024; e da

Comissão de Urbanismo e Obras Públicas, parecer ao projeto de lei 6277/2024. Concluida a leitura

das matérias do expediente, o senhor Presidente solicitou que o senhor 1° Secretário procedesse à

verificaç�o dos Vereadores presentes e dos inscritos para fazer uso da palavra. Registrou-se a

presença de todos os senhores Vereadores.O Vereador Marcel Pietralla inscreveu-se para fazer uso
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da palavra, com o assunto casosem solução,verba de 200 mil, praça do Rocio II".Com a palavra,

cumprimentou o senhor Presidente, os colegas Vercadores e o público. Disse que o assunto para o

qual se inscreveu trata de um descaso conm o bairro Rocio ll, do qual é morador, assim como os seus

pais, e espera que repercuta na imprensa local. Expressou que os Parlamentarestêmodireito de

cobrar, fiscalizar e entender os motivos de as coisas não acontecerem em Palmeira, e que uma das

maiores alegrias dos Vercadores é conquistar coisas para o Município, como recursos junto aos

Governos do Estadoe Federal para atender acomunidade, mas, infelizmente, háalgumas falhas e

por isso precisa cobraro Prefeito e o Vice-Prefeito. Disse que na página 45 do plano de governo, a

*cartilhinha da mentira", conforme denominada pelo Vereador Vaguinho, cuja realização não chega

a 30%, consta o seguinte texto naseção Captação de Recursos Externos: "precisamos prestar

atençào nos projetos ou recursos disponiveis aos Municípios a nível federal e municipal;os recursos

existem, mas precisamos estar organizados para que possamos ter condições necessárias para

solicitar esses recursos; busca frequente de recursos para atendimento às prioridades apontadas no

planejamento municipal;busca de parcerias para desenvolvimento de ações do governo municipal;

manutenção de um bom diálogo com o Legislativo Municipal e, dentro disso, uma excelente relação

com os Vereadores, buscando identificar o relacionamentode cada um com o seu Deputado ou

representante político nas esferas estadual e federal, com o objetivo principal de buscar prioridades

para o Município de Palmeira". Relatou que no ano anterior realizou uma visita ao Deputado

Moacyr Fadel,o qual é amigo seu, da sua família e do Município,e já mandou inúmeras verbas para

as áreas da saúdee da educação,além de R$ 200 mil para a reforma da praça do bairro Rocio II, a

qual está com aacademia e o parquinho destruidos. Ressaltou que háuma escola em frente àpraça e

essa situação traz riscos para as crianças, mas o Prefeito e o Vice-Prefeito não protocolaram o

projeto de reforma junto ao Governo do Estado e essa verba poderá ser perdida. Alertou aos

Vereadores da base do governo e questionou seo Poder Executivoainda tem apoio na Casa. Disse

que a falta desse protocolo é o cúmulo da incompetência, pois o envio deveria ter sido realizado no

ano anterior e, assim como a assessoria do Deputado Moacyr Fadel, fez essa cobrança ao Poder

Executivo. Questionou se essa é a transparência e o compromisso com o povo. Relatou que cada

Vereador trabalha da forma que entende apropriada e atua para trazer recursos, mas, infelizmente,

quando chegam na mesa do Prefeito, nada é feito. Destacou que já fez essa cobrança na semana

anterior eé preciso encontrar uma solução. Solicitou a ajuda do Vereador Egon, que compõe a base

dogoverno. Disse que o Prefeito estápraticando politicagem barata e suja e não está atendendo essa

demanda porque o Vereador e sua família residem naquele bairro, mas isso está prejudicando as

crianças e demais pessoas que poderiam utilizar a praça. Solicitou que o Prefeito tome providências,

a fim de evitar a perda da verba. Não havendo mais inscritos, seguiu-se à ordem do dia, presentes

todos os senhores Vereadores. Em discussão e votação única, em separado, foram aprovados por

unanimidade os requerimentos 14, 19, 20, 21e 22/2024. Em discussão e votação única, em bloco,

foram aprovadas por unanimidade as indicações 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 34 e 35/2024. Em
discussão e votação única, foi aprovado por unanimidade o anteprojeto de lei 4/2024. Em 2
discussãoe votação,em separado, foram aprovados por unanimidade os projetos de lei 6271, 6272,

6273, 6274 e 6275/2024, o último e votação nominal. Em 1 discussão e votação,em separado,

foram aprovados por unanimidade os projetos de lei 6277 em votação nominal, 6280 e 6281/2024.

Em 1 discussão e votação, foi aprovado por unanimidade o projeto de resolução 169/2024.

Finalizada a votação das matérias da ordem do dia,o senhor presidente encaminhou à Comissãode

Constituição, Legislação, Justiça e Redação o projeto de emenda à lei orgânica municipal 28/2024 e
os projetos de lei 6286 ao 6293/2024; àComissão de Economia, Orçamento, Finançase Fiscalização

os projetos de lei 6288 ao 6292/2024; à Comissão de Educação, Cultura, Bem-Estar Social e Meio

Ambiente o projeto de lei 6288/2024 e àComissão de Urbanismo e Obras Públicas os projetos de lei

6286, 6287 e 6293/2024, para análise e emissão de pareceres. Encaminhou ainda à Comissão de

Constituiç�o, Legislação, Justiça e Redação o projeto de lei 6275/2024, para elaboraçãode redação

final. O Vereador Lucas dos Santos inscreveu-se em explicação pessoal, com o assunto "atividades

Procuradoria da Mulher". Coma palavra, cumprimentou o senhor Presidente, os colegas Vereadores

eo público. Disse que os cursos que a Procuradoria da Mulher está levando às comunidades do

interior estão sendo um sucesso, que o realizado em Santa Barbará foi finalizado e o de Pinheiral de

Baixo iniciou no dia anterior, em razão de remanejamentos necessários. Agradeceu à senhora Cátia

Gross e a todo o pessoal da comunidade que está estendendo a mão e ajudando. Relatou que em
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2021, por meio do Ex-Deputado Emerson Bacil, conseguiu R$ I milhão para colocação de

calçamento poliédrico em Pinheciral de Baixo, mas devido a alguns acontecimentos esse valor ficou

no Estado. Informou quc com a ajuda do Deputado Alexandre Curi foi possível reassegurar esses

recursos, os quais serão utilizados na construção de quatro quilômetros de calçada poliédrica.

Agradeceu ao Deputado Alexandre Curi, que jáhavia destinado verbas na semana anterior para

aquisiçãode um veiculo para o Serviço de Atendimento as Vitimas de Violência, além de recursos

para construção de unm parquinho em local a ser determinado. Agradeceu também ao Ex-Deputado

Emerson Bacil. O Vercador Bgon Krambeck inscreveu-se em explicação pessoal, com o assunto

manifestar". Com a palavra, cumprimentou o senhor Presidente, os nobres colegas e o público.

Agradeceu aos Vereadores pela aprovação doanteprojeto de lei 4/2024, de sua autoria, que trata da

criaçào do Programa Cidade Amiga do ldoso em Palmeira, e esclareceu não estar legislando em

causa própria. Disse que esse programa éamplo e visa proporcionar um atendimento especial para

as pessoas idosas,que muito contribuíram para o crescimento do Município. Relatou que essa

iniciativa está sendo proposta em várias cidades e, por ser o assunto de competência do Poder

Executivo, apresentou-a na forma de anteprojeto de lei. Ressaltou que háum aumento da expetativa

de vida dos brasileiros, o que cria um contingente de pessoas em uma faixa de idade que muitas

vezes nào é atendido corretamentee acaba ficando isolado. Disse que o intuito éque o projeto seja

amplo e atenda em todos os seguimentos, principalmente nas áreas da saúde, assistência social e

lazer, e eventualmente no mercado de trabalho. Destacou que é justo que haja uma política local

olhando para essas pessoas muito importantes em todas as sociedades, as quais merecem respeito e

atenção. Disse que espera poder viabilizar. no futuro, com auxílio de verbas estaduais e federais,

políticas públicas eficientes que proporcionem um atendimento carinhoso e necessário,

principalmente na área da saúde. Não havendo mais inscritos, o senhor Presidente disse que em 23
de abril se comemora o Dia do Escoteiro, e por isso a Câmara está recebendo o grupo de escoteiros

de Palmeira e oferecendo-lhes uma moção de aplausos. Relatou que o Grupo Escoteiros Tropeiros

202/PR recebeu o certificado definitivo de autorização para realização de suas atividades da União

dos Escoteiros do Brasil, em 21 de março de 2010, e que a sua fundação foiapoiada pelo Conselho

Comunitáriode Segurança e pelo Rotary Clube de Palmeira. Disse que as atividades do grupo foram

iniciadas com onze escoteiros no ramo lobinho" e doze adultos na condição de chefes voluntários,

e, em 21l de março de 2010, esse jáera formado por oito lobinhos", sete escoteiros e nove chefes.

Relatou que até hoje jápassaram mais de 200 jovens e adultos pelo grupo, e o nome foi escolhido

em homenagem a origem da cidade de Palmeira, que teve forte influência dos tropeiros na sua

fundação.Disse que a cor verde dos lenços usados pelos escoteiros representa as matas,a amarela as

riquezase a branca a paz e a pureza das crianças, que crescem e se desenvolvem dentro do espírito

da amizade, ética, companheirismo e civismo, além de outras qualidades que norteiam o método

escoteiro. Descreveu que o grupo realizou muitas atividades, incluindo as instruções de

acampamento, de fogo, comida mateira, nós e amarras, pioneirias, uso de ferramentas de corte e

sapa, escalada, rapel, jornadas, atividades aquáticas e outras, além de cursos, assembleias e

promoções para os chefes. Relatou que o grupo também realiza campanhas de arrecadaç�o de lixo

eletrônic0 e de alimentos e do lacre solidário, essa em parceria com o Rotary Clube e Palmeira

Ambiental, que játransformou lacres de alumínio em dezenas de cadeiras de roda e de banho e

outros equipamentos ortopédicos. Disse que foram desenvolvidas atividades que os escoteiros

realizam em qualquer parte do mundo, com o lema "melhor possivel, sempre alerta e servir".

Relatou que o grupo tem como diretor-presidente o senhor Silvio Ronaldo Pinheiro, como diretor

técnico o senhor Edewilson Brunoski de Lima e como diretor-financeiro o senhor Vagner

Gonçalves. O senhor Presidente convidou os demais Vereadores para permanecerem no Plenário

após a finalização da sessão, para entrega da moção ao Grupo Escoteiros Tropeiros.Não havendo

mais nada para ser tratado, comunicou que a próxima sess�ão ordinária seria realizada no dia 30
(trinta) de abril, no horário regimental, constando na ordem do dia a discussão e votação única do

requerimento 18/2024 e das indicações 36e 37/2024 e a 2 discussãoe votação dos projetos de lei

6277, 6280 e 6281/2024. Agradeceu a presença e a audiência de todos e em nomede Deus e pelo

povo encerrou a sessão, da qual para tudo constar foi redigida esta ata, assinada pelos senhores

Presidente e 1° Secretário.
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